

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 20 de febrero de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatal: Pide el rector a políticos egresados de la UAEM que piensen en su alma mater

Nacional: Formal nominación de la UNAM al premio Príncipe de Asturias

Internacional: Descubren en Los Ángeles más de 700 restos fósiles que datan de la era glacial

SALUD:

Estatal: Enseñan a médicos a detectar cáncer en los niños

Internacional: Científicos presentan nueva teoría sobre el Alzheimer

ECONOMÍA:

Nacional: Sin garantía, fondos de mexicanos que invirtieron con Stanford

Internacional: Cinco diarios de EU compartirán para reducir costos

POLÍTICA:

Estatal: Acusan a Luis Salas de usar la FEUM como trampolín político

Nacional: Cobarde, usar mujeres y niños para pedir el repliegue militar: Calderón

Internacional: Envía movimiento Hamas carta a Barack Obama a través del senador John Kerry

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Pide el rector a políticos egresados de la UAEM que piensen en su alma mater”

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Fernando de Jesús Bilbao Marcos, pidió a los egresados que participan en el proceso de elección popular sean recíprocos con la universidad e incluyan en sus proyectos el retribuir a su alma mater con más recursos para su desarrollo. En ese sentido se refirió a Luis Alberto Salas Catalán, quien renunció a la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) por participar en una candidatura en el ayuntamiento de Cuernavaca y de él –dijo- siempre manifestó su interés por incluirse en la participación política; “no veo mal que egresados de la Universidad participen en la política, sobre todo porque realmente pueden representar un apoyo genuino de los intereses de la UAEM”.

La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera).

“Anuncian Foro Los Agrónomos y el campo morelense en UAEM”

La Comisión de Desarrollo Agropecuario del Congreso del estado, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el Colegio de Ingenieros Agrónomos y la Federación Agronómica del estado realizarán el Foro Los Agrónomos y el Campo Morelense, con el propósito de resaltar y reconocer el trabajo del ingeniero agrónomo, siendo éste un eslabón fundamental de la cadena investigación-educación-producción necesaria para el desarrollo en el sector agropecuario y forestal de un país, por su entrega, dedicación, experiencia y aportaciones para el desarrollo del sector agropecuario. El diputado Fernando Bustamante Orañegui destacó que el foro que se realizará en el Auditorio de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática de la UAEM es también para que los agrónomos de la entidad conozcan los avances de la ciencia en el campo de la agronomía.

La Jornada Morelos, p.13, (José Luis Garcitapia).

Nacional:

“Formal nominación de la UNAM al premio Príncipe de Asturias”

Con la presencia del rector José Narro, el escritor Gabriel García Márquez, el historiador Miguel León Portilla y decenas de académicos y directivos universitarios, se formalizó ayer la candidatura de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) al premio Príncipe de Asturias en el área de comunicación y humanidades. El acto se realizó en la embajada de España en México, cuyo titular, Carmelo Angulo Barturen, calificó a la UNAM como candidata natural a ese reconocimiento. Con casi 300 mil estudiantes y más de 35 mil profesores e investigadores, es la mayor institución académica del mundo iberoamericano y de habla hispana. Al dar a conocer la carta que envió al presidente de la Fundación Príncipe de Asturias, Matías Rodríguez, en la que propone a la UNAM como candidata al galardón, el embajador explicó algunas de las razones por las cuales hizo dicha propuesta.

La Jornada, p.13, (Georgina Saldierna).

“La prueba Enlace no es compatible con prepas del GDF”

Autoridades del Instituto de Educación Media Superior (IEMS) del Distrito Federal manifestaron que la prueba Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (Enlace), que promueve la Secretaría de Educación Pública, no es compatible con el modelo de aprendizaje de las 17 preparatorias del gobierno capitalino, por lo que su aplicación no reflejaría el resultado de la educación recibida en estos planteles. Ello en respuesta a la intención del subsecretario de Educación Media Superior de la dependencia federal, Miguel Székely Pardo, de invitar al ejercicio de este año a los bachilleratos ubicadas en la ciudad, incluidos los del IEMS y los de la UNAM.

La Jornada, p.25, (Rocío González Alvarado).

“México lleva 22 mil títulos al Salón del Libro de París”

Con una oferta editorial de 22 mil títulos relacionados con la cultura nacional y una inversión superior a 24 millones de pesos, México se encuentra listo para presentarse como invitado de honor en el Salón del Libro de París, Francia, que se iniciará el próximo 13 de marzo. Se trata de la primera vez que la prestigiosa feria librera presenta de manera especial a un país de habla española por lo que en el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (CNCA) considera la participación en el encuentro como “una oportunidad histórica para la literatura mexicana”.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Mónica Mateos-Vega).

“Fósil humano que data de 3 mil 500 años”

La Dama de China, que representa el hallazgo de restos fósiles humanos de mayor antigüedad en el norte de México, pues datan de hace unos 3 mil 500 años, estará en exhibición en el Museo del Obispado de esta ciudad, informó Héctor Jaime Treviño Villarreal, director del Centro INAH (Instituto Nacional de Antropología e Historia), para Nuevo León y Coahuila. El esqueleto que se encuentra casi completo (98 por ciento) fue analizado por especialistas de antropología física del INAH en la ciudad de México, para determinar la antigüedad, y este jueves fue presentado a los representantes de medios de comunicación.

La Jornada, p.7a, (David Carrizales).

Internacional:

“Descubren en Los Ángeles más de 700 restos fósiles que datan de era glacial”

El museo de Historia Natural de Los Ángeles anunció el descubrimiento de más de 700 restos fósiles que datan de la última era glacial, hace entre 10 mil y 40 mil años, en pleno corazón de la ciudad. El área donde se localizaron estos restos es La Brea Tar Pits, dentro de la zona llamada Mid-City, a unos diez kilómetros del centro de la ciudad. Entre los restos más llamativos se encuentran el cráneo de un león americano, así como huesos de lobos, tigres dientes de sable, caballos, bisontes, coyotes, lince e incluso un mamut colombiano, conservado en un 80 por ciento, con los colmillos intactos.

La Jornada Morelos, p.16, (Agencias) y La Jornada, p.2ª, (Reuters).

SALUD:

Estatal:

“Enseñan a médicos a detectar cáncer en los niños”

Especialistas del Hospital del Niño Morelense (HMN) iniciaron la capacitación a 45 médicos del segundo nivel de atención de los Servicios de Salud de Morelos e ISSSTE para que detecten de manera oportuna, cáncer en los infantes. La capacitación inicio ayer por medio de un curso-taller para que los médicos capaciten al personal de sus unidades de salud y en un plazo máximo de seis meses estos logren elevar el número de detecciones oportunas. En la actualidad se tiene a 40 niños en tratamiento y cerca de 180 se encuentran en fase de vigilancia. Durante el curso se dio a conocer que en México existen 120 nuevos casos de cáncer infantil al año, sobre cada millón de habitantes, por lo que de manera anual se deben detectar 180 nuevos enfermos.

Diario de Morelos, p.3, (Jaime Hernández).

“Se mantienen a la alza picaduras de alacrán”

"Ha habido miles de picados por alacrán pero ninguna muerte desde 1997", aseguró el Secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, quien manifestó que los puntos de mayor incidencia son Amacuzac y Puente de Ixtla. Al trascender que en la Jurisdicción Sanitaria número dos, correspondiente a cinco municipios de la zona sur del estado se registran un promedio de 40 picaduras de alacrán al mes, por lo que el sector salud ha capacitado a grupos ciudadanos en las comunidades más marginadas de Puente de Ixtla y Amacuzac para aplicar el suero anti alacrán en caso de una emergencia.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Angelina Albarrán).

“Aumenta número de fumadores pasivos aquejados por males respiratorios”

El fumador pasivo tiene mayor riesgo de padecer enfermedades relacionadas al tabaquismo, entre las que destacan por ser de más alta letalidad cáncer de pulmón, derrame cerebral, infarto al corazón, y Enfermedad Pulmonar Obstructiva Crónica (EPOC), males que en los últimos 5 años han crecido en un 20%, de acuerdo a Jesús Maya Mondragón, coordinador de Programas Médicos PREVENIMSS. Quien además dijo que está demostrado que el 72% de los casos de cáncer de pulmón en hombres y el 36% en las mujeres, se relacionan con el tabaquismo, adicción que también influye en el 72% de los infartos al miocardio, en ambos sexos. El cigarro, añadió, tiene que ver también, en los hombres, con la mitad de los casos de EPOC (suma de bronquitis crónica con enfisema pulmonar) y en las mujeres en el 36%. Y tratándose de la Enfermedad Cerebro Vasculares (derrames o hemorragias cerebrales) el porcentaje es de 38 de ambos por igual.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Job Olivares).

“Proyectan plan contra diarreas”

La temporada de calor trae consigo un incremento en el número de enfermedades diarreicas en niños y adultos. Para contrarrestarlo, los Servicios de Salud de Morelos (SSM) tienen preparados médicos especialistas y 250 mil sobres de vida suero oral. Juan Manuel Amador Abarca, responsable estatal del programa de enfermedades diarreicas, señaló que de marzo a junio, en los centros de salud aumenta el número de consultas por padecimientos gastrointestinales. Durante 2008, en Morelos se registraron 71 mil 874 casos de diarrea en niños menores de 5 años; los municipios donde más infecciones hubo fueron Cuernavaca, Jojutla, Cuautla, Yauhtepec y Xochitepec, informó el entrevistado.

Diario de Morelos, p.9, (Jaime Hernández).

“Instalan unidades dentales”

Para detectar los padecimientos bucales más comunes entre la población y tomar acciones para elevar la calidad de la atención de este tipo de patologías, los Servicios de Salud de Morelos (SSM) instalaron tres unidades centinelas en Tepoztlán, Ticumán y San Pedro Apatlaco. María Luisa Gontes Ballesteros, directora de los SSM, señaló que para dicho sistema de vigilancia se capacitó al personal de salud bucal y de epidemiología, lo que permitirá llevar un récord de los padecimientos bucales más comunes entre la población. El Programa de Salud Bucal ha logrado infraestructura y equipamiento al implementar: 57 nuevas unidades dentales.

Diario de Morelos, p.9, (Jaime Hernández).

Internacional:

“Científicos presentan nueva teoría sobre el Alzheimer”

Científicos estadounidenses propusieron una nueva teoría sobre cómo la enfermedad de Alzheimer elimina las células cerebrales, e indicaron que con ella se abren nuevos caminos de investigación en tratamientos para la condición neurodegenerativa. Los expertos creen que un mecanismo químico que naturalmente se deshace de las células cerebrales no deseadas durante el desarrollo inicial del cerebro se reactiva de alguna forma en la enfermedad de Alzheimer. El jugador clave en el que nos focalizamos es una proteína llamada APP, dijo Marc Tessier-Lavigne, vicepresidente ejecutivo de investigación en medicamentos de la compañía biotecnológica estadounidense Genentech Inc, cuyo estudio fue publicado en la revista *Nature*. Tessier-Lavigne indicó que la proteína precursora de amiloide (APP, por sus siglas en inglés), clave en la formación de la placa que se acumula en el cerebro de las personas con Alzheimer, es la fuerza conductora detrás de este proceso.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

ECONOMÍA:

Nacional:

“Sin garantía, fondos de mexicanos que invirtieron con Stanford”

Decenas de inversionistas mexicanos que confiaron recursos a Stanford Fondos, cuya matriz estadounidense fue intervenida acusada de realizar operaciones fraudulentas, hicieron los depósitos a través de una casa de bolsa en Houston y por tanto no cuentan con ninguna garantía en México, aseguró la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Mientras tanto, en Washington fueron difundidas versiones, basadas en presuntas fuentes oficiales, que caracterizan al propietario de la firma, el multimillonario Allen Stanford, como un lavador de dinero para el cártel del Golfo, uno de los más violentos que operan en México.

La Jornada, p.16, (Roberto González Amador y agencias).

“Adjudica Pemex contrato a Seguros Inbursa por 518.5 mdd”

Petróleos Mexicanos (Pemex) adjudicó el contrato de Póliza Integral de Seguros al Grupo Financiero Inbursa, propiedad de Carlos Slim, por 518 millones 573 mil 382.2 dólares, para el periodo comprendido entre el 20 de febrero de 2009 al 30 de junio de 2011. La Póliza Integral de Seguros otorga cobertura al daño físico directo a todo bien en tierra y mar de su propiedad o que se encuentre bajo responsabilidad de Petróleos Mexicanos y/o sus organismos subsidiarios y/o empresas filiales, así como la responsabilidad civil general derivada del desarrollo en las operaciones propias de la industria.

La Jornada, p.18, (Israel Rodríguez).

“Invertirán mil millones de pesos para recuperar playas de Cancún”

Los gobiernos federal y del estado de Quintana Roo, así como los ayuntamientos de Benito Juárez (Cancún), Solidaridad y Cozumel, aportarán mil millones de pesos para la recuperación y mantenimiento de 18 kilómetros de playas erosionadas por los huracanes de 2005 y 2006. El Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) otorgará financiamientos de 250, 80 y 22 millones de pesos a los ayuntamientos de Benito Juárez, Solidaridad y Cozumel, respectivamente, explicó Rodolfo Elizondo Torres, titular de Secretaría de Turismo (Sectur). Explicó que la Federación aportará otros 300 millones de pesos, el gobierno del estado 200 millones y el resto lo pondrán los empresarios.

La Jornada, p.22, (Julio Reyna Quiroz y Mauricio Conde Olivares).

Internacional:

“Cinco diarios de EU compartirán contenidos para reducir costos”

Cinco diarios de la costa noreste de Estados Unidos anunciaron el jueves que planean compartir contenidos, en un afán por reducir costos en tiempos de crisis económica. El Buffalo News, el New York Daily News, Times Union of Albany (Nueva York) y dos diarios de Nueva Jersey, el Star-Ledger of Newark y el Record of Bergen County anunciaron que se asociaban para conformar el Consorcio del Noreste. Informaron en un comunicado que planean compartir historias, fotografías y gráficos a partir de mayo. Añadieron que los ajustes técnicos ya finalizaron.

La Jornada, p.16, (Afp).

POLÍTICA:

Estatal:

“Acusan a Luis Salas de usar la FEUM como trampolín político”

Jóvenes universitarios, miembros del PRD y la asociación "Jóvenes Lazarillos", criticaron el hecho de que el ahora ex presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) Luis Alberto Salas haya aceptado la candidatura de regidor por Cuernavaca, "a cambio de ser totalmente sumiso ante las decisiones del Gobierno del Estado". "Ésta es una candidatura al bien portado, porque como nunca nos defendió a la comunidad universitaria, entonces lo incluyeron en la lista para los candidatos a regidores en cuarto lugar", apuntaron. Señalaron que le entregaron esta candidatura porque durante el periodo que estuvo al frente de la FEUM fue omiso a las necesidades de la comunidad universitaria, al no pelear por más presupuesto a la máxima casa de estudios y no fijar una posición firme ante el posible incremento del transporte público.

La Unión de Morelos, p.19, (Sergio Gómez); Diario de Morelos, p.11, (Oswaldo Salazar); La Jornada Morelos, p.7, (José Luis Gacitapia) y El Sol de Cuernavaca, p.4, (Israel Mariano).

“Rechaza Marco Adame manipulaciones que busquen inhibir la participación del Ejército en el combate contra la delincuencia”

El gobernador de Morelos, Marco Adame Castillo expresó su reconocimiento a las Fuerzas Armadas por el compromiso, convicción y apoyo que brindan al país, particularmente por su participación, con la debida coordinación institucional que hay en Morelos, para enfrentar el reto del combate a la delincuencia, así como en las tareas de coordinación establecidas en la entidad. Al término de la ceremonia para celebrar el Día del Ejército, en las instalaciones del cuartel general de la Vigésima Cuarta Zona Militar en Cuernavaca, Marco Adame reiteró su solidaridad y el respaldo que merecen, quiénes han sufrido agravios, hasta la pérdida de la vida en el servicio; destacando la convicción de su gobierno de trabajar en absoluta coordinación con el Ejército, para impulsar el trabajo a favor de nuestra seguridad

La Unión de Morelos, p.3, (Sin firma); el Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Martín Sánchez) y Diario de Morelos, p.4, (Adriana Monje).

“Amenazan cesar a médicos del ISSSTE que participaron en protesta”

Serán sometidos a proceso administrativo y posible despido 17 médicos especialistas del Hospital de Cuernavaca "Carlos Calero Elorduy" del ISSSTE, luego del paro de labores indefinido realizado por los sindicalizados en demanda de la destitución del director del nosocomio Javier Fernández Sansores, a quien acusaron de las graves carencias con las que laboran. Esto fue dado a conocer por Carlos Tena Tamayo, subdirector médico nacional de la institución, quien refirió que ya se presentó una denuncia ante la Procuraduría General de la República (PGR). En tanto, el secretario general del sindicato en Morelos Gil Magadán Salazar aseveró que la autoridad reaccionó con la amenaza de rescindir a 50 galenos, ante su derecho de manifestación.

La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado); La Unión de Cuautla, p.7, (Job Olivares); Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz); El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Mónica González) y La Jornada Morelos, p.10, (Kathia Jasso).

“Insiste ombudsman que la tropa debe regresar a sus cuarteles”

En el marco del Día del Ejército Mexicano, el presidente de la Comisión de Derechos Humanos para el Estado de Morelos (CDHEM), José Fausto Gutiérrez Aragón, reiteró su postura de que las fuerzas federales deberán regresar a sus cuarteles y con ello se evite el abuso de autoridad en contra de la ciudadanía. Señaló que en 2008, se enviaron a la Comisión Nacional más de 28 casos de quejas en contra de las fuerzas federales en Morelos, por diferentes violaciones a las garantías individuales, como robo, abuso de autoridad, detenciones ilegales, entre otras, "dirigida al mismo Ejército Mexicano, Policía Federal Preventiva y Agencia Federal de Investigación", de las cuales sólo se han resuelto de manera favorable diez. Derivado de los operativos que las fuerzas castrenses llevaron a cabo en diferentes puntos de la entidad que se acompañaron de constantes retenes en carreteras de primer orden, la dependencia dio entrada a por lo menos cinco denuncias contra militares que abusaron de su poder e incurrieron en exceso.

La Jornada Morelos, p.4, (Raúl Morales y Elizabeth Cuevas).

“Campesinos de la zona oriente toman sede de Reforma Agraria”

Una vez más, campesinos del estado tomaron ayer las instalaciones de la Secretaría de la Reforma Agraria (SRA), en exigencia a la pronta distribución de los recursos aprobados desde 2008. Por su parte, Luis Edmundo Cruz Reyes, encargado de despacho, manifestó que están a la espera de que les sea enviado el dinero desde oficinas centrales. Desde la mañana de ayer, un contingente mayor a las 250 personas adheridas a la Unión General de Obreros y Campesinos de México (UGOCCM), Jacinto López en Morelos, provenientes principalmente de la zona oriente del estado, se apersonaron en la sede delegacional de la SRA para exigir, en voz de su líder Ángel Estrada Rubio, la liberación de los recursos relacionados al fondo de Apoyo a Proyectos Productivos (FAPPA) y del Programa de la Mujer del sector agrario (Promosac). El dirigente campesino acusó que el recurso económico destinado para atender estos proyectos los adquirieron diputados federales, quienes optaron por destinarlos a grupos agrarios con fines electorales, "por eso no podemos permitir que en la tierra de Zapata nos quieran manipular con los recursos de los programas que ya fueron aprobados, y que ahora el dinero destinado para la gente no llegue ante la cercanía del proceso electoral del 5 de julio".

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales).

“No habrá coalición entre partidos: IEE”

Los ocho partidos políticos en Morelos irán solos en la contienda electoral del 5 de julio próximo, al no registrarse ninguna coalición en el estado, a reserva de que a última hora se presente alguna candidatura en común, informó el presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Oscar Granat Herrera, quien dijo estar "conforme" con los 20 millones de pesos de ampliación presupuestal autorizados por el gobierno, garantizando así la continuidad del proceso electoral sin ningún contratiempo. Una vez que se venció el plazo marcado para el registro de coaliciones, el consejero presidente informó que no se presentó ninguna solicitud de parte de los partidos políticos, lo que significa que en la boleta electoral no existirán dos partidos juntos, sino los 8 recuadros con las insignias correspondientes.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González) y El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Gerardo Suárez).

“Presenta la PGJ nuevo Grupo Especializado de Reacción Inmediata”

La Procuraduría General de Justicia (PGJ) presentó al nuevo Grupo Especializado de Reacción Inmediata (GERI) que apoyará el combate de delitos en flagrancia y alto impacto. El procurador de Justicia, Francisco Coronato Rodríguez, acompañado de sus colaboradores y el presidente de la Barra de Abogados, José Antonio Rodríguez Montoya, dieron el banderazo de salida al nuevo grupo integrado por cinco agentes policíacos que previamente fueron capacitados. El fiscal estatal informó que el GERI se incorporará al programa enfocado a disminuir el robo de vehículos, a través de coadyuvar en acciones conjuntas con las policías Estatal, municipales y Ministerial.

La Unión de Morelos, p.19, (Maciel Calvo); El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (José Luis Rojas) y La Jornada Morelos, p.4, (Elizabeth Cuevas).

“Confirman declinación de ex árbitro A. Brizio”

Como comentarista de deportes en una televisora nacional, está garantizado su sueldo, y por esa razón, Arturo Brizio Cáster prefirió declinar a ser el candidato del PAN en el tercer distrito local, "compromisos laborales y profesionales que no existían", terminaron por acabar con la novel carrera del ex árbitro profesional; el presidente del blanquiazul, Germán Castañón Galaviz, presumió que tiene ocho propuestas para ocupar la vacante, y cualquiera puede ganar. Un día después de haberse filtrado la noticia sobre la renuncia del ex árbitro a la precandidatura, el comité directivo estatal, no tuvo más remedio que convocar a una conferencia de prensa, y hacer el anuncio en compañía del hoy comentarista, de que aceptaba la renuncia, por compromisos con una televisora nacional en el área de deportes.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Israel Mariano); La Unión de Morelos, p.12, (María Esther Martínez) y El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Gerardo Suárez).

“Alcanzan sindicalizados 4.3% de aumento salarial”

Se desisten del emplazamiento a huelga el Sindicato de Trabajadores del Ayuntamiento de Jojutla, al cerrar negociaciones del convenio colectivo laboral del 4.5 % sólo al primer bloque de sindicalizados, ya que los "nuevos" sindicalizados no recibirán nada como ha ocurrido en los dos últimos años, refirió el secretario general del Ayuntamiento, Mauricio López Salgado. Al trascender la inconformidad entre el grupo de trabajadores que se sindicalizó en el periodo de gobierno de Nelson Torres Mondragón a quienes sigue sin reconocerse las mismas prestaciones laborales que al gremio sindical hasta antes del 2005.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Angelina Albarrán).

“Maestros interinos cubrirán espacios que dejen jubilados”

Del total de los aspirantes que se presentaron en el concurso oficial de oposición para la asignación de plazas de docentes de primaria, convocado a nivel nacional, sólo 71 de ellos pasaron el examen en Morelos. Estos solicitantes ya fueron contratados, pero el resto los grupos de alumnos que han quedado sin maestro por jubilaciones, serán atendidos por mentores que se contratarán por interinatos temporales hasta que se realice el siguiente proceso de selección. Lo anterior fue revelado por el director de Educación Elemental del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), Bernardino Pliego Pliego, luego de atender a un grupo de padres de familia que, encabezado por el alcalde de Jojutla, Alberto Cabrera Díaz, se manifestó para protestar por la falta de profesores.

La Unión de Morelos, p.7, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

“Cobarde, usar mujeres y niños para pedir el repliegue militar: Calderón”

El presidente Felipe Calderón calificó de "cobardes" a quienes utilizan a mujeres y niños para provocar el repliegue del Ejército, en referencia a las protestas de los llamados tapados, y demandó que nadie confunda los bandos, porque los enemigos del país están en la delincuencia organizada. Al festejar el Día del Ejército, advirtió que las fuerzas armadas seguirán combatiendo sin tregua ni cuartel donde operen grupos delictivos que intenten apoderarse de comunidades enteras, merced a la inacción, al temor y en ocasiones a la franca cooptación de las autoridades encargadas de defenderlas. Prometió que sólo cuando se haya recuperado el estado de derecho en las zonas vulneradas por la delincuencia y las autoridades estén en plena capacidad de combatir este flagelo, entonces el Ejército se dedicará a otras misiones.

La Jornada, p.3, (Claudia Herrera).

“Cobija el gobierno de Calderón a los dueños de Grupo México, acusan”

El gobierno del presidente Felipe Calderón ha protegido y favorecido a los dueños de Grupo México por encima del dolor de las viudas y deudos de los 65 mineros muertos hace tres años en Pasta de Conchos, Coahuila; no ha querido recibir ni escuchar a los familiares y les ha negado todos sus derechos, hasta el más elemental: el de tener los cuerpos de sus muertos para darles sepultura. Así lo denunciaron diversas organizaciones que se reunieron ayer en foros, misas y marchas para recordar el tercer aniversario de la tragedia ocurrida el 19 de febrero de 2006; señalaron la responsabilidad de Grupo México en este homicidio y denunciaron que es la complicidad y contubernio de las autoridades laborales del país con los dueños de esa compañía lo que ha evitado que se haga justicia a los deudos.

La Jornada, p.27, (Patricia Muñoz Ríos).

“La corrupción, principal freno a lucha antinarco en México: ONU”

La corrupción es el principal obstáculo para combatir el tráfico de drogas en México, según el informe anual de la Junta Internacional de Fiscalización de Estupefacientes (JIFE) de la Organización de Naciones Unidas (ONU). El documento, publicado ayer, señala que a pesar de los operativos del gobierno federal los grupos delictivos organizados continúan ejerciendo gran poder en partes del país. "México enfrenta una violencia sin precedente de los grupos de narcotraficantes. El número de asesinatos, incluyendo oficiales de alto rango de la policía federal, ha aumentado a más del doble", asegura el estudio.

La Jornada, p.5, (Agencias).

“Se vislumbran posibles multas del IFE a Televisa y Tv Azteca”

Sin los intensos cabildos de las televisoras y de funcionarios del gobierno federal, que precipitaron el cambio de opinión de varios consejeros la semana pasada, el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) podría aprobar hoy aplicar sanciones de 2.2 millones de pesos a Televisa y de 2 millones a Tv Azteca, por incumplir las pautas de los spots de los partidos políticos durante la transmisión de eventos deportivos los días 7 y 8 de febrero pasados. En el primer caso, por no haber transmitido 42 mensajes, y en el segundo, por los 12 que omitió la televisora del Ajusco. Así indica el dictamen de la secretaría ejecutiva, para la cual –al igual que una semana antes– hubo violaciones a la legislación electoral que, por considerar que se cometieron dentro del proceso electoral, pueden ser consideradas de gravedad especial.

La Jornada, p.7, (Alonso Urrutia).

“Analizan consejeros nuevos criterios para la difusión de promocionales”

El Comité de Radio y Televisión (CRT) del Instituto Federal Electoral (IFE) continuó anoche las discusiones sobre la aprobación de nuevos criterios para la difusión de promocionales de los partidos políticos, en especial cuando se trate de eventos especiales, como programas deportivos, culturales y religiosos. Antes de la reunión, el presidente del comité, Virgilio Andrade, destacó que las discusiones forman parte de la necesidad del IFE de lograr los "aterizajes técnicos de la reforma electoral conforme a las condiciones de la radio y la televisión". Se parte de la premisa, agregó, de que hay ciertos programas que por su naturaleza no pueden ser interrumpidos, de ahí la necesidad de generar ciertos criterios para regular la transmisión de spots.

La Jornada, p.7, (Alonso Urrutia).

“Abrió la PGR averiguación previa contra quien resulte responsable”

La Procuraduría General de la República (PGR) abrió una averiguación previa para investigar a quien resulte responsable de la intervención y divulgación de conversaciones telefónicas realizadas por Luis Téllez, titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). Informó que la indagatoria se inició luego de la denuncia penal que presentó el director jurídico de la SCT contra Purificación Carpinteyro, ex subsecretaria de la dependencia. Se trata de la averiguación previa PGR/UEIDCSPCAJ/18/2009, radicada en la Unidad Especializada en Investigación de Delitos Cometidos contra Servidores Públicos, en la que se citará a Carpinteyro como probable responsable de espionaje y lo que resulte.

La Jornada, p.10, (A. Méndez y A. Becerril).

“Suministrará la CFE energía eléctrica a Guatemala”

A finales de este año la Comisión Federal de Electricidad (CFE) internacionalizará sus operaciones al suministrar energía eléctrica a Guatemala, y para finales de 2010 quedará concluida la interconexión con otros siete países centroamericanos hasta Colombia, informó Alfredo Elías Ayub, director general de la paraestatal. Entrevistado en la Reunión del Proyecto del Sistema de Interconexión Eléctrica de los Países de América Central (SIEPAC), que en esta ocasión se celebra en México, el funcionario precisó que el financiamiento para esta obra proviene de un crédito del Banco Interamericano de Desarrollo por 700 millones de dólares. Además, la CFE se incorpora como accionista de la empresa propietaria de la Red-SIEPAC.

La Jornada, p.18, (Israel Rodríguez).

“Negocian choferes con el gobierno queretano”

Aproximadamente 100 vehículos del transporte colectivo de Querétaro no brindaron servicio ayer por la mañana en protesta por el alza al diesel y a otros insumos. Concesionarios y autoridades estatales negociaron cinco horas, pero ninguna de las partes quiso hacer públicos los acuerdos obtenidos. El paro fue convocado el miércoles y la madrugada del jueves los concesionarios acordaron suspenderlo, pero no avisaron a todos los choferes.

La Jornada, p.23, (Mariana Chávez).

Internacional:

“Envía movimiento Hamas carta a Barack Obama a través del senador John Kerry”

Funcionarios de Naciones Unidas dijeron que el movimiento palestino Hamas, que controla la Franja de Gaza, le envió una carta al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, a través del senador John Kerry, quien realizó ayer la visita estadounidense de más alto nivel a Gaza desde que Hamas se hiciera del poder hace casi dos años. Según informes, el senador demócrata y ex candidato presidencial no se reunió con ningún miembro de Hamas, organización que EU clasifica como terrorista. La directora de la agencia de ayuda de la ONU en Gaza, Karen Abu Zayd, dijo que representantes de Hamas dejaron la misiva en las oficinas de Naciones Unidas en el territorio palestino.

La Jornada Morelos, p.9, (Agencias).

“Obama visita Canadá; discute con el premier Harper sobre comercio, energía y ambiente”

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, realizó hoy en Canadá su primera visita al extranjero para discutir en un encuentro con el primer ministro, Stephen Harper, la cooperación bilateral en medio ambiente, energía, comercio regional y misiones militares, y tras la reunión aseguró que evitó presionar al jefe de gobierno para que refuerce las tropas canadienses en Afganistán, el principal objetivo de guerra de la nueva administración estadounidense. "Ciertamente no presioné al primer ministro para que asuma compromisos adicionales a los que ya tiene", dijo Obama en una conferencia de prensa con Harper, cuyo gobierno tiene actualmente dos mil 700 militares en Afganistán, que prevé repatriar en 2011.

La Jornada, p.20, (Afp, Dpa y Reuters).

“Protestan estudiantes en Francia”

Miles de estudiantes y docentes se manifestaron hoy en París contra las reformas en enseñanza superior, investigación y educación impulsadas por el gobierno de Nicolas Sarkozy. En el contexto de un movimiento universitario que dura ya tres semanas, unas 30 mil personas marcharon por las calles con pancartas en las que se leía "menos investigadores igual a menos progreso".

La Jornada, p.20, (Afp).

“Cristina Fernández, por el diálogo con ruralistas, ‘pero sin amenazas’”

Las organizaciones patronales de agricultores de Argentina anunciaron hoy una nueva huelga de cinco días a partir de este viernes con cese de ventas en todo el país, anuncio que causó sorpresa debido a que momentos antes la presidenta Cristina Fernández aceptó un diálogo con los ruralistas, si bien señaló que debe darse "sin amenazas ni presiones". La mandataria dio a entender que no se modificarán ni suspenderán las retenciones tributarias, como exigen los dirigentes de la Mesa de Enlace que agrupa a cuatro entidades patronales agrarias.

La Jornada, p.19, (Stella Calloni).

“Anuncia Evo Morales un reajuste salarial de 12% para los trabajadores bolivianos”

El presidente de Bolivia, Evo Morales, anunció hoy un reajuste al salario mínimo nacional de 12 por ciento que beneficiará a los empleados públicos y del sector privado, y de 14 por ciento para el magisterio urbano y rural, además de los trabajadores de la salud y miembros de la policía y las fuerzas armadas. La medida, rechazada de inmediato por los empresarios, es retroactiva a enero pasado y deberá pagarse a partir de marzo. La inflación en Bolivia llegó a 11.8 por ciento al término de 2008, por lo que el gobierno de la nación decidió decretar estos aumentos para el presente año.

La Jornada, p.19, (Afp y Dpa).